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重点目標 ともに高め合う 七谷っ子

「学校は楽校」を掲げ、取り組んで参りました令和２年度の教育活動。変更や延期された行事
もありましたが、無事に終了することができました。学習内容について、１学期、多少の遅れは
見られましたが、年度末には全ての学年で予定されていた学習内容を終了することができました。
地域・保護者の皆様からは、行事やクラブ、ＰＴＡ活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがと
うございました。
１年前、学校は休業中でした。新型コロナウイルス感染防止のためです。コロナウイルスはい

まだに猛威を振るっていますが、子どもたちは新しい生活様式の基、元気に１年を過ごすことが
できました。
～終業式 「校長の話」より～

今年１年を振り返ると、やはり新型コロナウイルスの影響が大きい１年でした。学校が急に
休みになることもあり、七谷っ子のみなさんが、その後の学校生活を安心して送ることができ
るのかとても心配でした。
安心してと言うのは２つ意味があります。
１つは、身体のこと、もう１つは心のことです。
身体は、コロナウイルスにかかって重い病気になったらどうしようかと言うこと、心は、学

校に来なくなることによって心の元気がなくなってしまうのではないかと言うことです。
身体についてです。みなさんはバスに乗る時はマスクをし、学校に着いたらうがい手洗いを

するなど、新しい生活習慣を身に付けました。すると、幸いなことに風邪やインフルエンザに
かかる人も少なくなりました。みなさんは生活習慣という武器を手に入れたのです。生活習慣
の大切さを改めて感じました。
心についてです。皆さんの様子を見ると、学校では元気に頑張っている姿がたくさんありま

した。きっとたくさんの思い出ができたことと思います。
～中略～

全校朝会でみなさんにいろんな話をしてきましたが、最後に伝えたいことは、「七谷小学校の
よさを大切にしてほしい」ということです。伝統とも言えます。
みなさんが、学期末にアンケートで書いてくれた七谷のよさ、ベスト３を紹介したときがあ

りました。
１つめ、元気なあいさつをしているところ
２つめ、誰かが困っていたら助けるところ
３つめ、６年生が優しいところ
本当にその通り、素晴らしい学校だと思います。４月になってみなさんは学年が１つ上がり

ます。次の学年でも、伝統を大切にして、うんとがんばってください。

新年度もおそらく状況は変わりません。しかし、一層１日１日を大切に過ごしていかなければ
と感じます。休業中も、うがい・手洗いをお願いします。４月、新しい出会いの中で、頑張る七
谷っ子をよろしくお願いいたします。
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１３名の七谷っ子が、七谷小学校を巣立っていきました。
※校長式辞の一部です。

◇みなさんが最高学年となった令和二年度は、日本が、世界が新型コロナウイルスの出現により、大きな影響

を受けた年でした。それは、この七谷小学校でも同じことでした。六年生のいない入学式に始まり、運動会や

修学旅行はできるかどうかもわからない、不安な一年が始まりました。そんな中、みなさんは自分たちにでき

ることは何かを考え、一つずつしっかりと取り組んできました。みどりの仲間で行った委員会のイベントや全

校チャレンジウォークでは、下の学年に目を配り、声をかける優しさを見せてくれました。「未来の町づくり」

に取り組んだレインボータイムの学習は、地域の方々の心に元気を与えていました。そして、運動会における

活躍は素晴らしく、応援団はもちろん、全員でより質の高いものを創り出そうとするリーダーシップを発揮し

てくれました。私が驚いたのは、実は運動会の後のことです。最後まで仕事を見つけては片付けに走り回って

いた姿が忘れられません。コロナ渦の中、学校を明るく元気にしてくれるとともに、人のために行動できる学

年でした。

～中略～

七谷小学校の校歌に「はばたく夢よ 白雲の 理想をめざし進みゆく」という一節があります。夢を叶えて

いくと言うことは、失敗の連続の先にあります。誰でも失敗したくありません。しかし、失敗したことのない

人などいません。この校歌は、挑戦するときには誰でも不安に感じるものだけど、失敗を恐れず、自分らしく

羽ばたいていこうと歌っています。

みなさんは七谷小学校百二十一番目の卒業生です。十年後、二十年後、日本中や世界中に飛び立って活躍す

るときには、この歴史ある七谷小や七谷地区のすばらしさを語れる人に、または、地元に残って地域を担う人、

支える人、元気にする人になってほしいと願っています。皆さんのこれからの人生に、そして未来に、幸せが

たくさん訪れることを願いまして、私の式辞といたします。

○２年連続来賓をお招きできない卒業式となりました。元々は、納税者が多額の税を納めてくれたおかげ

で教師を雇い、校舎を維持し、安価な負担で給食を提供することができたことなどを報告する場も設定し

てあったようです。それ故、学校設置者の自治体の代表者や地域住民代表者を招き、子どもたちの成長し

た姿を見ていただきながら、教育活動の報告をしていました。

卒業生はもちろん、１年生から５年生まで、立派な姿の卒業式でした。地域に支えられ、育まれた七谷

っ子は立派に成長した姿をみせてくれました。



第６６回新潟県書き初め大会
準特選 ２年生

第６６回青少年読書感想文全国コンクール
入選賞 ３年生

３年生が書いた読書感想文が、新潟県の代表に選考され、全国で入賞しました。書いた感想文
を紹介します。

七谷小学校でのレインボータイ
ム、４年生では「水」をテーマに
環境を学習します。
七谷小学校の近くを流れている

加茂川の近くに、もしかしたらビ
ニル袋が落ちているかもしれませ
ん。日南人さんのように、一人一
人が環境について、高い意識をも
っていくことが大切です。４年生
でも、さらに学習を深めていって
ほしいです。

６日（火）新任式・始業式・入学式 １１日（日）資源回収
７日（水）２年生以上給食開始 １５日（木）１年生を迎える会
８日（木）１年生給食開始 ２３日（金）学習参観 愛育会総会

子どもたちの活躍

僕
に
も
で
き
る
こ
と加

茂
市
立
七
谷
小
学
校
３
年

「
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
は
土
に
か
え
ら
な
い
か
ら
、
環
境
を
破
壊

す
る
ん
だ
よ
。」
と
僕
の
お
父
さ
ん
が
言
っ
て
い
た
の
で
、
僕
は

「
ど
う
や
っ
て
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
が
環
境
を
壊
す
ん
だ
ろ
う
。」
と

思
い
、
こ
の
「
ポ
リ
袋
、
一
枚
、
捨
て
た
」
を
読
ん
で
み
る
こ

と
に
し
ま
し
た
。

昔
、
ア
イ
サ
ト
さ
ん
の
村
で
は
ヤ
シ
の
葉
で
あ
ん
だ
か
ご
で

物
を
運
ん
で
い
て
、
壊
れ
た
ら
そ
の
へ
ん
に
捨
て
て
も
土
に
か

え
っ
て
い
た
と
書
い
て
あ
り
ま
し
た
。
や
し
の
葉
は
自
然
で
で

き
た
物
だ
か
ら
、
落
ち
葉
と
同
じ
で
ま
た
自
然
に
か
え
る
か
な

と
思
い
ま
し
た
。

し
か
し
、
日
に
日
に
村
人
た
ち
が
い
ろ
い
ろ
な
色
の
プ
ラ
ス

チ
ッ
ク
や
ポ
リ
袋
を
使
う
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
そ
れ
は
、
壊

れ
や
す
く
て
や
ぶ
れ
た
ポ
リ
袋
は
使
え
な
い
の
で
、
地
面
に
す

て
て
い
た
と
書
い
て
あ
り
ま
し
た
。
き
っ
と
ヤ
シ
の
葉
で
あ
ん

だ
か
ご
と
同
じ
よ
う
に
、
土
に
か
え
る
と
思
っ
た
の
か
も
し
れ

ま
せ
ん
。

何
日
た
っ
て
も
そ
の
ま
ま
で
、
ど
ん
ど
ん
ポ
リ
袋
が
た
ま
っ

て
い
き
ま
し
た
。
み
ん
な
が
捨
て
た
ポ
リ
袋
を
ヤ
ギ
た
ち
が
え

さ
と
一
緒
に
食
べ
て
し
ま
い
生
き
ら
れ
な
く
な
り
ま
し
た
。
僕

は
そ
れ
を
読
ん
で
、
や
ぎ
は
何
も
悪
い
こ
と
を
し
て
い
な
い
の

に
、
人
の
せ
い
で
苦
し
ん
で
生
き
ら
れ
な
い
の
が
と
て
も
か
わ

い
そ
う
だ
と
思
い
ま
し
た
。

ア
イ
サ
ト
さ
ん
が
考
え
た
「
ポ
リ
袋
を
リ
サ
イ
ク
ル
し
て
、

財
布
に
す
る
。」
計
画
は
、
と
て
も
良
い
ア
イ
デ
ィ
ア
だ
と
思
い

ま
し
た
。

そ
れ
は
今
の
「
エ
コ
」
に
つ
な
が
っ
て
い
る
と
思
っ
た
か
ら

で
す
。
ス
ー
パ
ー
で
エ
コ
バ
ッ
ク
を
使
い
、
エ
コ
バ
ッ
ク
を
持

っ
て
い
な
い
人
は
お
金
を
払
っ
て
レ
ジ
袋
を
も
ら
い
ま
す
。
少

し
で
も
レ
ジ
袋
を
へ
ら
し
て
ゴ
ミ
を
へ
ら
す
た
め
だ
と
お
母
さ

ん
に
聞
き
ま
し
た
。
ほ
か
の
国
で
は
、
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
の
ゴ
ミ

を
減
ら
す
た
め
に
、
ス
ト
ロ
ー
の
か
わ
り
に
竹
を
使
っ
て
い
ま

す
。
コ
ッ
プ
も
竹
を
使
っ
て
い
ま
す
。
土
に
か
え
ら
な
い
ポ
リ

袋
や
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
に
か
わ
る
竹
や
紙
を
使
っ
て
も
、
使
い
捨

て
が
直
ら
な
い
と
自
然
を
守
る
こ
と
は
で
き
ま
せ
ん
。
ア
イ
サ

ト
さ
ん
の
よ
う
に
リ
サ
イ
ク
ル
で
き
る
も
の
は
何
回
も
使
い
、

ほ
か
の
も
の
に
か
え
た
り
す
る
こ
と
は
大
切
な
こ
と
で
す
。
そ

し
て
ポ
イ
捨
て
し
な
い
こ
と
も
同
じ
よ
う
に
大
切
だ
と
思
い
ま

す
。こ

の
本
を
読
ん
で
、
ぼ
く
が
今
で
き
る
エ
コ
活
動
は
な
ん
だ

ろ
う
と
考
え
ま
し
た
。
ま
ず
ど
れ
が
リ
サ
イ
ク
ル
で
き
る
物
か
、

で
き
な
い
物
か
を
調
べ
て
み
よ
う
と
思
い
ま
す
。
そ
し
て
使
い

捨
て
の
も
の
を
な
る
べ
く
使
わ
ず
洗
っ
て
何
回
も
使
え
る
物
を

使
用
す
る
よ
う
に
し
た
い
で
す
。
ボ
ー
イ
ス
カ
ウ
ト
で
も
、
集

会
の
時
に
マ
イ
カ
ッ
プ
を
持
っ
て
い
き
ま
す
。
こ
れ
も
エ
コ
の1

つ
な
ん
だ
と
思
い
ま
し
た
。
ゴ
ミ
を
減
ら
す
こ
と
や
物
を
大
切

に
す
る
こ
と
を
た
く
さ
ん
の
人
に
知
っ
て
も
ら
い
た
い
で
す
。

ぼ
く
は
、
こ
の
よ
う
な
エ
コ
活
動
や
リ
サ
イ
ク
ル
行
動
で
自

然
を
守
っ
て
き
れ
い
な
地
球
に
し
た
い
で
す
。



今年度末をもって５名の方が転退職されます。新天地でのご活躍を祈念しております。
金塚 順子 加茂市立加茂小学校へ 田口 真也 新潟市立早通南小学校へ
七谷の自然豊かな環境がとても心地よく、もっと あっという間でありながらも、充実した３年間で

七谷小学校にいたかったなぁと正直思っています。 した。七谷の豊かな自然と元気で素直なかわいい子

いつも教室から見えるつつじが丘の景色に季節の移 どもたち、そして、温かい地域の皆様に支えられな

り変わりを感じながら、ゆったりとした気持ちで、 がら、楽しく勤務することができました。４月から

子どもたちと共に学び、遊び、楽しく過ごすことが は別の学校での勤務となりますが、七谷小学校で学

できました。そして、たくさんの思い出を作ること んだことを生かして、力を発揮していきたいと思い

ができました。これも、地域の皆様、保護者の皆様 ます。冬には娘たちを連れて冬鳥越でのスキーデビ

のおかげです。６年間、本当にお世話になりました。 ューを計画しています。その際はまた、よろしくお

ありがとうございました。 願いします。

熊倉 夏実 南魚沼市立上関小学校へ 泉田 茂 三条市立森町小学校へ
一年間という短い期間でした。昨年四月に当校に赴任し

自然豊かな校舎、明るくて素直な子どもたち、て驚いたことは，何と言っても，春の妖精(スプリングエフ
そして暖かく支えてくださった保護者・地域の ェメラル)と言われる花々でした。つつじが丘のカタクリの

皆様に囲まれて、とても幸せな３年間を過ごす 群生は目に焼き付き，生涯忘れ得ないと思います。そのよ

ことができました。大好きな七谷小学校を去る うな純粋な自然が残る七谷は，最高の自然環境なのだと思

のは寂しいですが、初めて担任をした子どもた いました。今年度は新型コロナウイルスの影響で，学校行

ちと、一緒に去ることができるのは、何かの縁 事が例年通りには実施できず，マスクや換気・消毒など，

のように感じ、寂しさの中に少しの嬉しさも感 変則的な学校生活でしたが，日本中，全世界でも同じなの

じております。４月からは、七谷小学校で学ん で，いたしかたないことでした。そんな中でも，４名と人

だことを生かし、教員４年生とし 数は少ないですが，２年生の素直な子どもたちとの学校生

て気持ち新たに頑張ります。これ 活は，野菜の成長やアメリカザリガニの観察など，何かと

まで本当にありがとうございまし 日々忙しく，ふり返ってみれば，あっという間の一年間だ

た。 ったように思われます。粟ヶ岳に守られ育まれた「栄光の

郷」七谷の子どもたちに，栄えあれ！と願っています。

大野 晴三 退職
つつじが丘では、いろんな葉っぱを集める「ネイチャーゲーム」をしました。希望者なのに全員が集まってくれたのは、びっく

りするやら嬉しいやら。ひょうたん池では珍しいサンショウウオがいました。子どもたちは当たり前のように捕まえていることに

びっくり。キャベツの種を蒔き、葉っぱを育て、そこにモンシロチョウが卵を産みにやって来てくれました。やがて卵からアオム

シになり、サナギになり、成虫になって、飛んでいきました。５年生ではメダカの卵からびっくりするほどたくさんの子メダカが

誕生し、驚きました。命の尊さ、力強さを感じました。とても楽しく教員生活を送ることができました。これもひとえに、地域の

方々、保護者の方々のご理解とご協力があったればこそと、感謝申し上げます。これかどもの子供たちの活躍に期待します。

大変有り難うございました。

６年生に２時間、卒業前の餞（はなむけ）授業をしました。
１時間は過去について、もう１時間は未来について考えました。
未来について考えたときのことです。
「アップルやグーグルなど、未来をつくっていく大企業がたくさん
あるアメリカ・シリコンバレー。これらの企業で学ぶ人には、合言葉がありま
す。○○にはどんな言葉が入りますか。漢字で２文字です。」
子どもたちからは、「団結」「検索」などいくつかの言葉が出ました。どちらかというと、前向きな言葉が出

されたのですが、答えはその逆。マイナス的な言葉です。すると、「失敗？」とつぶやく子がいました。正解で
す。その後、「ソサエティ 5.0すぐそこの未来」の動画を視聴いました。
「動画のような未来がすぐそこに来ています。中学校に行っても、ぜひ、失敗してほしいと思います。失敗し、
何度も挑戦して夢をつかんでください。」
子どもたちは、「未来が楽しみです。」「失敗していいと言うことが分かりました。」と感想を書いていました。

今まで七谷っ子のためにご勤務いただき、ありがとうございました！

Fail fast．
Fail often．

早く○○しろ！
たくさん○○しろ！

６年生に授業をしました


